
国内统一刊号
CN33—0003

中共宁波市委机关报 新闻热线：87000000
www.cnnb.com.cn

总第15158期
今日20版

NINGBO DAILY

2017年2月 日 星期四
农历丁酉年正月廿七 二月初八惊蛰
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今日市区空气质量预测：良
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习近平主持政治局
第三十九次集体学习
更好推进精准扶贫精准脱贫
确保如期实现脱贫攻坚目标

本报记者 黄合

治国必先治党，治党务必从
严。

在 “ 四 个 全 面 ” 战 略 布 局
中，全面从严治党具有关键性作
用。

党委如何扛起全面从严治党
的主体责任？如何抓牢领导干部
这个“关键少数”？如何让反腐倡
廉建设真正“踏石留印、抓铁有
痕”？如何让党组织切实成为基层
党员群众的“同心所向”？

过去五年间，宁波深入学习
贯彻中央、省委精神，以一以贯
之的务实传统、持之以恒的为民
作风、深入基层的生动实践，书

写 了 极 具 宁 波 特 色 的 “ 红 色 篇
章”，唱响了振奋人心的“四明赞
歌”，诠释了“党建抓实了就是生
产力，抓细了就是凝聚力，抓强
了就是战斗力”的时代内涵。

坚定信念记初心，为民务实
干当头。新起点，新使命，新征
程，宁波这颗东海之滨的美丽明
珠，必将在“全面从严治党”背
景下积蓄更为澎湃的动能，散发
出更为耀眼的光芒。

点亮信仰光辉，红色
四明传初心

我是谁？为了谁？依靠谁？
2013 年仲夏，一声声发问振聋发

聩，一遍遍反思引人深省。
在 素 有 红 色 基 因 的 浙 东 热

土 ， 在 庄 严 肃 穆 的 巍 巍 四 明 山
前，一批又一批的领导干部和基
层党员追根溯源、培元固本，进
行一场回归传统的“思想洗礼”，
筑牢理想信念“精神之基”。

荡涤灵魂、聚焦“四风”、服务
群众，在党的群众路线教育实践活
动中，我市7499名县处级以上领导
干部、3.14万个基层党组织、49.4万
名党员切实从学习教育、听取意
见，查摆问题、开展批评，整改落
实、建章立制三个环节出发，明信
念之本，固思想之元。

严以修身、严以用权、严以
律己，谋事要实、创业要实、做
人要实——在“三严三实”专题
教育中，市委领导率先垂范改进
作 风 ， 全 市 上 下 一 级 做 给 一 级
看，一级带着一级干，各地共梳
理出县处级以上班子问题 1.9万余

个、个人问题 11.3 万余个，问题
整改率逾九成。

学党章党规，学系列讲话，
做合格党员——“两学一做”学
习 教 育 激 活 了 基 层 一 线 红 色 细
胞，每一个党支部认真落实“三
会一课”、开展固定组织生活日活
动，每一名党员“亮身份、亮承
诺、亮作风、亮业绩”，从纲领根
本学起，从实事小节做起，让胸
前的党徽光彩焕新。

牢记信仰，方能勠力同心；
不忘初心，才能砥砺前行。

在余姚泗门镇谢家路村，飘
着瓜果清香的农家院子里，党员
们搬几把凳子，一起来说道村里
的大小事。“同坐一条板凳，阿拉
感觉和干部心贴得更近了，也会
把他们当自家人，说心里话。”村
民鲁小庆表示，自从有了“小板
凳”工作法，村里的矛盾纠纷大
大减少。 【下转第6版③】

从严从实铸铁军
——宁波发展这五年·党建篇

本报讯 （记者黄合） 市第十
三次党代会召开在即，各项筹备
工 作 正 紧 锣 密 鼓 进 入 最 后 倒 计
时。昨日上午，大会秘书处召开
全体工作人员会议，对做好大会
期 间 服 务 保 障 工 作 进 行 动 员 部
署。会后，市委副书记、政法委
书记余红艺，市委常委、秘书长

王剑波和有关大会筹备机构负责
人检查了主会场、驻地等处的会
务筹备工作。

余红艺一行先来到此次党代
会主会场，重点检查会场内外部
环境布置、相关会务设施落实、
入场安检环节部署等情况，并嘱
咐工作人员抓紧时间做好筹备准

备工作，从小从细提前做好相关
预案，努力营造喜庆大气的良好
氛围，用细致周到的服务迎接这
场五年一次的盛会。

随后，余红艺一行来到各代
表团驻地酒店，挨个仔细检查代
表 团 审 议 会 场 、 餐 厅 、 客 房 等
布 置 情 况 ， 并 就 现 场 会 务 细

节 、 交 通 组 织 、 安 全 保 卫 等 保
障工作的 落 地 提 出 了 具 体 的 建
议，要求相关单位尽快予以整改
落实。

余红艺强调，这次党代会筹
备工作时间紧，任务重，不少工
作人员是头一次参与相应的会务
服务工作。希望大家能够鼓足精
神，拿出干劲，全力以赴提供优
质 高 效 的 服 务 ， 同 时 电 力 、 消
防、通信等有关部门也要做好配
套保障工作，保证此次党代会顺
利圆满进行。

市领导检查党代会各项筹备工作

本报讯 为使全市广大党员
干部群众及时了解市第十三次党
代会开幕式盛况，学习领会市党
代 会 精 神 ， 市 级 媒 体 及 所 属 网
站、新媒体和浙江新闻客户端将
对 市 党 代 会 开 幕 式 进 行 现 场 直
播。具体安排为：

2 月 24 日上午 9:00 开始，宁波
电视台新闻综合频道、宁波电台新
闻综合广播将直播市第十三次党
代会开幕式，宁波广电网、点看宁
波客户端、新浪微博@宁波广电新
闻中心、新浪微博@宁波广电网、宁
波广电网手机版、“NBTV 新闻中
心”微信公众号将同步直播。

甬派客户端、中国宁波网、
宁波日报微博平台将于 2 月 24 日
上午 9:00 起对市第十三次党代会
开幕式进行视频图文直播。

浙江新闻客户端也将以视频
和图文形式，直播市党代会开幕
式。

又讯 为充分报道好市党代
会 ， 宁 波 日 报 报 业 集 团 高 度 重
视，抽调骨干采编力量组成强大
报 道 阵 容 ， 精 心 制 定 会 前 、 会

中、会后报道方案，并在主会场
设置直播室，充分运用旗下9报一
网一端、宁波手机报、众多微博
微信，第一时间全方位报道盛会。

本次特别报道确立“融媒体、
新主流”报道总方案，各媒体各展
所长，形成“大合唱”传播格局。《宁
波日报》会前重点推出 6 篇长篇综
述回顾 5 年发展成就，还将推出特
别策划，开设专栏专题对党代会报
告、党代会现场、党代表履职等进
行集中展示。《宁波晚报》将策划推
出“党代会代表风采录”“党代会手
记”等栏目，《东南商报》将推出“党
代会·商视点”等特色栏目，《现代
金报》将推出“勇立潮头”系列专题
报道。

宁波日报报业集团充分发挥
新媒体优势，甬派在会前推出“爱
宁波的 100个理由”大型互动，并制
定了 H5微动画系列、图表系列、图
文系列等组合报道方案。在直播党
代会开幕式的同时，甬派还将启动
数场移动视频直播。中国宁波网还
将推出“党代会特别专题”，并在首
页首屏开设专区。

明天9时全媒体直播
市第十三次党代会开幕式
宁波日报报业集团重磅推出党代会特别报道

本报讯（记者朱军备 东钱湖
报道组翁芳频 祁珊） 春节刚过，
水陆转运与轨道交通无缝对接的东
钱湖旅游集散中心、投入 3亿元的
鄞县大道东钱湖段改建、“三线三
门户”提升工程、中东欧十六国论
坛酒店等项目工地热火朝天。从基
础设施提升到旅游功能项目开工，
勇立潮头的东钱湖国家旅游度假
区，正掀起建设独具魅力的现代化
湖泊休闲新城的新热潮。

东钱湖继前年创建成为全国首
批国家旅游度假区后，去年在提升
环境品质、水环境治理方面取得新
成效，成功获评国家级水利风景
区。围绕“休闲之湖”“活力之
湖”“创新之湖”建设，旅游品质
不断提升，智慧管理升档提级，环
湖酒店群落日趋成熟，全年接待游
客 413 万人次，旅游总收入 30.6 亿
元。

眼下，我市正全力建设国际港
口名城、东方文明之都，东钱湖的发

展如何融入“名城之都”战略，如
何参照国际标准，突出宁波的港城
特色、江南水乡特色，打造独具魅
力的现代化湖泊休闲新城，东钱湖
旅游度假区吹响了勇往直前的号
角。东钱湖旅游度假区管委会主
任 叶 继 松 说 ， 东 钱 湖 的 “ 十 三
五”规划提出了打造“国内一流
的生态型文化型旅游度假区、国
际 知 名 的 湖 泊 休 闲 新 城 ” 总 目
标。未来一个阶段，新城建设是
东钱湖的重中之重、是由“区”
到“城”的关键载体，现代化是
城乡发展、产业发展、社会发展的
必由之路，国际化是旅游发展、水
平提升的上选之策，而凸现湖泊休
闲的魅力，则是东钱湖保持竞争力
的制胜之道，也是服务我市“名城
之都”战略的重要元素。

站在新的起点上，向着新的目
标迈进。 【下转第6版①】

高起点谋划 高水平推进

东钱湖：
打造现代化湖泊休闲新城

相关报道见第8、9版

昨天，鄞州都市森
林社区举行“喜迎十九
大 、 喜 迎 党 代 会 ” 活
动，党组织向每位党员
发 放 了 装 有 党 章 、 党
徽、十八大以来文献汇
编以及党员读本的“红
色大礼包”。
（丁安 陈菲 摄）

喜迎
盛会

本报讯（记者陈朝霞 象山记
者站俞莉 陈光曙） 新学期开始，
象山家风馆在丹城第五小学开馆，
馆内图文并茂的象山历代家风家训
展示让师生们感受到了象山家训文
化的厚重底蕴。自 2013 年象山启
动“善行象山”主题实践活动以
来，通过教育引导、文化熏陶、实
践养成、政策导向等多种方式传播
善念、培育善风、践行善举，收获
了良好的效果，“善行象山”成为
城乡文明新风尚。

“知者行之始，行者知之成。”
象山县文明办相关负责人表示，

“象山在长期耕海牧渔的生产实践
基础上，形成了重民本、尚合和，

倡德行、崇日新，守家国、讲仁义
等价值目标、取向和准则，发挥其
怡情养志、涵养文明的重要作用，
实现培育和践行社会价值观的‘知
行合一’，让社会主义核心价值观
充分发挥引领思潮、凝聚共识、汇
聚正能量的积极作用，正是开展

‘善行象山’主题实践活动的意义
和价值所在。”

完善的机制和制度，让“善行
象山”行稳致远。象山成立了县文
明办领导的涵盖团委、妇联、教育
等 17 个部门的领导机构，制定了
工作例会、活动月报、定期督导等
工作机制，将“春泥计划”、农村
文化礼堂建设、【下转第6版②】

“善行象山”
引领城乡文明新风尚

本报讯 （记 者 陈飞 吴向
正） 昨日下午，市十四届人大常
委会举行第三十七次会议。省委
常委、市委书记、代市长唐一军
提 请 市 政 府 人 事 任 命 议 案 并 讲
话。会议决定任命裘东耀为宁波
市副市长并代理市长职务。市人
大常委会主任王勇主持会议。市
委常委、组织部部长钟关华在会
上作有关人事安排的说明。

根据地方组织法和宁波市人
大常委会人事任免办法等有关规
定，会议经过审议和无记名投票
表决，决定任命裘东耀为宁波市
副市长，任命周招社为宁波市中
级人民法院副院长。会议经过审
议，决定接受唐一军提出的不再
代理宁波市市长并辞去副市长职
务的请求，决定接受王剑侯提出
的 辞 去 宁 波 市 副 市 长 职 务 的 请
求，决定接受李泽明提出的辞去
宁波市中级人民法院院长职务的
请求，并报宁波市人民代表大会
备案。

根据市人大常委会主任会议
提请的议案，会议经审议和投票
表决，决定裘东耀代理宁波市市
长职务，周招社代理宁波市中级
人民法院院长职务。

唐一军指出，这次中央和省
委决定任命裘东耀同志为宁波市
委副书记，并提名为宁波市市长
候选人，这是中央和省委从我市
改革发展大局出发，从我市领导
班子建设全局出发，经过通盘考
虑、慎重研究作出的决定。这充
分体现了中央和省委对我市工作
的高度重视，体现了对宁波市级
领导班子建设的高度重视。去年5
月，市人大常委会决定我任副市
长、代理市长。这段时间来，我
同市四套班子成员和全市广大干
部群众风雨同舟、甘苦与共，一
起努力推动我市经济稳中向好、
社会和谐稳定、事业协调发展，
实现了“十三五”发展的良好开
局。市人大常委会围绕中心、服
务大局，开拓创新、与时俱进，
在立法、监督、决定、任免等方
面充分发挥职能作用，为促进全
市经济社会平稳健康发展作出了
重要贡献。唐一军对市人大常委
会 及 其 组 成 人 员 一 直 以 来 的 关
心、支持和帮助表示衷心感谢，
并希望一如既往地支持市政府工
作，确保市政府各项工作高效有
序开展。

裘东耀对全市人民的信任表

示衷心感谢。他说，宁波是浙江
省重要的经济中心之一，在浙江
乃至全国的经济社会发展版图中
具 有 举 足 轻 重 的 地 位 。 去 年 以
来，以唐一军同志为班长的宁波
市委市政府带领全市干部群众，
在历届班子打下的良好基础上接
续奋斗，创造了宁波发展的又一
个黄金期。接过这份重托，深感
责任重大、使命光荣。自己将恪
尽职守，全身心投入到工作中，
竭诚为宁波人民服务，认真履行
好宪法和法律赋予的职责，决不
辜负全市人民的期望。在今后的
工作中，将自觉强化政治意识、
法治意识、民本意识、实干意识
和廉洁意识，始终保持拼搏进取的
精神状态，团结带领政府一班人，
与宁波人民一道，实干见精神、实
干见担当、实干见绩效，不忘初心，
继续前进，撸起袖子加油干，为推
动宁波各项事业的发展，为加快建
设国际港口名城，努力打造东方
文明之都，高水平全面建成小康
社会而努力奋斗。

王勇在会议结束时指出，会
议充分体现了市人大常委会组成
人员的政治意识、大局意识、核
心意识、看齐意识，体现了始终

与中央和省、市委保持高度一致
的政治自觉和行动自觉。今年是
实 施 “ 十 三 五 ” 规 划 的 关 键 一
年，我们要在市委领导下，紧紧
围绕早日跻身全国大城市第一方
队的目标，充分发挥地方国家权
力机关职能，强化使命担当，奋
发 履 职 尽 责 ， 积 极 支 持 和 促 进

“一府两院”工作，共同推动我市
经济社会持续健康发展，为建设
国际港口名城，打造东方文明之
都，作出新的贡献。希望各位常
委会组成人员继续依法履职、忠
诚履职，善作善成。特别要筹备
好市十五届人大一次会议，为本
届市人大常委会工作画上一个圆
满句号。

市人大常委会副主任宋伟、
邬和民、苏利冕、王建康、施孝
国、翁鲁敏、胡谟敦和秘书长杨
剑耀出席会议，市委常委、常务
副市长陈奕君，市政府秘书长王
建社，市检察院检察长戎雪海、
宁波海事法院院长陈惠明等列席
会议。

又讯 （记者陈飞） 市十四届
人大常委会第三十七次会议结束
后，市人大常委会举行了宪法宣
誓仪式，裘东耀、周招社宣誓。

市十四届人大常委会第三十七次会议召开
唐一军讲话 裘东耀任宁波市副市长、代市长
王勇主持

我市推出
网络订餐智慧监管系统

宁波轨道交通
实现安全运营1000天
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